Homenaje a la familia de la ría

LAURA



Descendientes y amigos se reúnen en la presentación del libro 'Personalidades de la Ría', que ve la luz para «proyectar al futuro» la memoria de sus nueve protagonistas

BILBAO. «Nueve casos que marcaron una época y participaron activamente en la construcción de la sociedad vasca que hoy disfrutamos. Nueve ejemplos de compromiso personal y buen hacer empresarial». Así resume Emiliano López Atxurra, presidente de Petronor, en su prólogo del libro 'Personalidades de la Ría',

lo que los nueve protagonistas de este ciclo supusieron para Bilbao y la industria vasca. Personas cuya «visión, compromiso y esfuerzo», como recordó José Ignacio Zudaire, director de Organización y Relaciones Institucionales de Petronor, se han recogido en un volumen que aúna las ponencias de los biógrafos, las fotografías cedidas por las familias y los reportajes publicados en EL CORREO en el marco de la serie del mismo nombre. Un libro que «ha querido recoger y proyectar la memoria de una serie de empresarios que tuvieron una gran impronta en el desarrollo de Bilbao y Bizkaia para que los más jóvenes conozcan mejor nuestros orígenes portuarios, comerciales, marítimos e industriales», explicó Jon Ruigómez, director del Museo Marítimo de Bilbao.

Ramón de la Sota, Evaristo de Churruca, Francisco Aldecoa, Alberto Palacio, José María Martínez Rivas, Horacio Echevarrieta, Manuel Sendagorta y las familias Aznar y Vicinay son nombres escritos con letras de oro en la historia del País Vasco, sin los que no se podría entender lo que es hoy Bilbao. Ignacio Marco-Gardoqui, profesor, columnista de este periódico y ponen-te del acto, recordó que fueron ellos quienes «impulsaron y transformaron» la vida industrial y empresarial vasca «y nosotros vivimos de las rentas de su legado».

Nombres como Sener, Astilleros del Nervión, Cadenas Vicinay, Remolcadores Ibaizabal e Iberia permanecen en la memoria colectiva vasca y el Puente de Bizkaia, el Muelle de Hierro, el Superpuerto o la estación de náufragos de Algorta son parte imprescindible de un paisaje que estas nueve 'Personalidades de la Ría' contribuyeron a dibujar a principios del siglo XX. «Porque gracias a lo que ellos crearon ha surgido una nueva industria que no hubiera sido posible entender sin su aportación», reconoció Marco-Gardoqui.



«Capacidad de arriesgar»

Ante el alcalde de Bilbao Juan María Aburto, Unai Rementeria, diputado general de Bizkaia, o José Ángel Corres, presidente de la Cámara de Comercio, Marco-Gardoqui elogió el empuje que hace un siglo llevó a estas personas a crear referentes industriales que han perdurado hasta nuestros días. «Hoy, hemos perdido personas que tengan la capacidad y el impulso innovador de estos nueve protagonistas», reconoció el columnista ante la mirada de familiares como Alejandro Aznar, Jacinto Araluce, Iñigo de Palacio, Alicia y Blanca Echevarrieta, Luis Martínez Rivas, Ramón de la Sota o Andrés Sendagorta y de los biógrafos José Antonio Reyero, Pablo Díaz Morlán, Imanol Villa, Manuel Torres, José María Valdaliso, Ramón Múgica y Manuel Santos.

La familia de la ría se reunió para «fijar en el tiempo» la memoria de estas personas en un libro en el que han colaborado Petronor, Ibaizabal, Sener, Vicinay y Propeller. Porque «la historia de la industria vasca v de la ría nunca reconocerán lo suficiente la valía, dedicación y acierto profesionales de una pléyade de empresarios con valores, visión estratégica y proyección de futuro. Perfil de empresarios que hoy echamos de menos», concluyó López Atxurra.



Iñigo Palacio, Manuel Santos, Luis Martínez Rivas, José Ángel Corres, José Ignacio Zudaire, Ramón de la Sota, Juan María Aburto, Andrés Sendagorta, Unai Rementeria, Alicia y Blanca Echevarrieta, Alejandro Aznar y Luis Vicinay. :: FOTOS: JORDI ALEMANY



Arturo Aldecoa y Pablo Díaz Morlán.



Familiares y amigos se dieron cita en el Museo Marítimo.



José Ignacio Zudaire, director de organización y relaciones institucionales de Petronor. :: J. A.



Jacinto Araluce, José Antonio Reyero, Manuel Torres y Jon